



FRENTE POLÍTICOS

1. Se acabó. Si el problema existe, lo primero es enfrentarlo. La presidenta **Claudia Sheinbaum** anunció la creación de un grupo interinstitucional para rastrear en tiempo real cada litro de combustible importado, transportado y vendido en México.

Secretarías, el SAT, Pemex y Aduanas integran una base de datos única, que estará lista en este mes. El objetivo es cerrar la puerta al contrabando y saber si el huachicoleo fiscal aún opera y en qué magnitud. Tecnología, trazabilidad y voluntad política. Así se combate un problema de fondo. Es la 4T con control total, no con los ojos cerrados. En tanto, a quienes hicieron el desfalco la ley los alcanzará.

2. Guiño anaranjado. Desde que el informe legislativo de la senadora **Simey Olvera** se pintó menos de guinda y más de naranja, las especulaciones persisten. La asistencia de **Luis Donaldo Colosio Riojas**, de MC, no pasó inadvertida, ni entre los asistentes ni en los pasillos políticos. El emecista fue recibido con más calidez que los propios senadores de Morena. Hay la percepción de que podría ser un plan alternativo para **Olvera** si el partido que dirige **Luisa Alcalde** no le cumple. En política, el compromiso cambia de color de acuerdo con la conveniencia. ¿La presidenta **Claudia Sheinbaum** estará enterada de este coqueteo?

3. Quién les manda. Diputados del PAN y PRI hicieron frente común contra las audiencias públicas sobre la reforma a la Ley de Amparo, calificándolas de "sabadazo", "albazo" y "marranada". Reclaman fraude, pero olvidan que quien siembra descrédito cosecha irrelevancia. **Rubén Moreira** y **Federico Döring** acusaron a **Arturo Zaldívar** de operar desde la sombra, y a Morena de excluir voces técnicas del debate. Sus quejas llegan tarde, sin peso político y con el eco de minorías divididas. El verdadero debate no es si los escuchan, sino si aún pesan. Quién les manda perder.

4. Exhibido: El gobernador de Hidalgo, **Julio Menchaca Salazar**, quedó expuesto en la red social X, luego de mandar un mensaje de tranquilidad y de que el huracán *Priscilla* no significaba un riesgo para la población, mientras el subsecretario de Protección Civil estaba en la Feria de Pachuca. Sin embargo, las intensas lluvias han dejado a diversas regiones del estado con afectaciones graves, incomunicadas, sin energía eléctrica y sin respuesta clara ni oportuna del gobierno de **Menchaca**. No sabemos qué hizo más daño a las comunidades hidalguenses, si el huracán o la ineptitud de sus autoridades.

5. Veneno en el muelle. El PAN en Baja California Sur exige cuentas al gobernador **Víctor Castro** por el caso del buque BW Wren, que zarpó de La Paz y fue detenido en Guaymas con presunta metanfetamina líquida. El líder panista **Rigoberto Mares** cuestiona una supuesta protección aduanal por parte del estado y revive los señalamientos previos de huachicol fiscal en el puerto de Pichilingue. El barco fue liberado y nadie ha explicado qué falló. ¿Falta de control o exceso de confianza? En los puertos, la opacidad huele más fuerte que el combustible. Acumular extrañezas está en el ADN del gobernador.